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据新华社长春9月16日专电（记者 吴昊）9集
历史文献纪录片《铁蹄下的东北》将于18日起在中
央电视台纪录频道首播。该片将全面展现从1931
年到1945年，日本侵略者以武力占领中国东北，并
建立伪满政权进行血腥殖民统治，以及中国人民不
畏强暴奋起反抗的史实。

《铁蹄下的东北》
明日登陆央视

本报讯 市总工会免费电影周周看活动，本周放
映电影《斯大林格勒》，放映时间为本周六（9月19日
日）9时。市民可凭本人身份证于本周五8时30分
至12时、14时30分至18时，到市工人俱乐部售票
处领取电影票两张，凭工会会员证可加领一张。

《斯大林格勒》是俄罗斯第一部IMAX-3D巨幕
影片。该片讲述的是1942年秋，苏联红军跨越伏尔
加河向德军发起反攻失利后，几名渡河成功并在德
军阵地中幸存的苏联士兵，
潜进了一座被德军占领的房
屋，与德军展开了一场惊心
动魄的战斗。 （夕夕）

（扫描二维码添加关注，
了解洛阳市工人俱乐部最新
影讯）

本周六
《斯大林格勒》免费看

《九层妖塔》既然选择了偏科幻的风格，
在制作上自然会向特效靠拢，因为怪兽的呈
现需要大量的特效镜头。用导演陆川的话
来说，“要想创造极致的视觉盛宴，既要拿出
创新的技术征服观众，又要在有限的成本中
创造梦想”。据陆川介绍，《九层妖塔》全片
有超过1500个特效镜头。全球8家顶级特
效公司、8位国际顶尖特效总监、逾4000名
计算机动画师都在为这部电影服务。“他们
是曾制作《指环王》《地心引力》《罪恶之城》
等经典影片的特效团队，而本次担任《九层
妖塔》特效总监的，就是曾经为《指环王》系
列服务过的新西兰视效总监 John Sheils，

我希望可以在中国自己的银幕上拉近与好
莱坞电影的距离。”陆川说。

更忠实于原著的《寻龙诀》则获得了作者
“天下霸唱”的鼎力支持，更像小说《鬼吹灯》续
集的故事会对“灯迷”有强大的吸引力。“天下
霸唱”曾公开表示，电影《寻龙诀》的故事基本
是按着《鬼吹灯》小说的续集来编写的，一部分
是《鬼吹灯》小说里的故事，一部分是新的故
事，“我觉得电影很像是小说的续集，是给读
者一个交待，关于人物命运的悬念，让他们在
结局之后有新的展开”。“天下霸唱”的《鬼吹
灯》共写了两部8本。第一部和第二部的版
权分别卖给了中影和万达。（据《北京晨报》）

2014年被誉为中国电影的“IP元年”，而2015年则迎来电影IP大
战的巅峰对决。改编自作者“天下霸唱”畅销小说《鬼吹灯》的两部国
产大片——《九层妖塔》和《寻龙诀》将先后于国庆档和贺岁档上映。
虽然上映时间相隔两个半月，但这两部电影的隔空交手从电影筹拍
阶段就已经展开。《九层妖塔》和《寻龙诀》堪称“同题”电影，都有强大
的演员阵容，也面临同样的困难：即如何对原著进行合理的改编，才
能使得最后呈现在大银幕上的故事既符合相关部门的审查要求，又
能展现原著的精髓。为了实现这一目标，陆川和乌尔善两位导演各
出奇招，他们一个选择了偏科幻的“探险打怪”风格，一个选择了“闯
关升级”夺宝路线。

“探险打怪”VS“闯关升级”

根据电影管理部门的相关
规定，原著《鬼吹灯》吸引读者的

“盗墓元素”很难在电影里得到
淋漓尽致的体现，甚至连“鬼吹
灯”的名字也不能作为电影的片
名。那么，电影创作者在把《鬼
吹灯》改编成电影的过程中，一
定 要 找 到 另 外 的 吸 引 观 众 的
点。陆川执导的《九层妖塔》选
择的是偏科幻的“探险打怪”风
格。陆川近日在《九层妖塔》的
发布会上放言，要用“探险”和

“打怪”让观众大开眼界！“我非
常喜欢《鬼吹灯》，在拍摄之前又

翻阅了好几遍，并总结出三个关
键词——盗墓、探险、打怪。在
这三个关键词下面，是未知和梦
想。”陆川说。

相较于《九层妖塔》的大胆改
编，《寻龙诀》在形式和内容上要
更加忠实于原著。从早期的宣传
来看，《寻龙诀》更像是一部“闯关
升级”的夺宝类型片。导演乌尔
善也透露：“电影里‘摸金校尉’面
对层层关卡时，他们的智力、体力
和信念都将经受一次又一次的考
验，而观众也可从中体会到惊险、
幽默和想像力。”

“神秘科考队”VS“最强摸金组”

《九层妖塔》和《寻龙诀》的演员阵容都
相当强大，称得上旗鼓相当。《九层妖塔》的
导演是曾经执导过《可可西里》《寻枪》和

《南京！南京！》的陆川，摄影师曹郁是金马
奖最佳摄影得主。片中“神秘科考队”的
成员个个能力非凡，赵又廷、姚晨、唐嫣都
是当红明星，凤小岳是凭借《小时代》电影
走红的“小鲜肉”，李晨、李光洁、冯粒、吴
军是颇具实力的演员，王庆祥和王德顺则

是当之无愧的老戏骨。《寻龙诀》的“摸金
小组”同样星光熠熠：“王胖子”的扮演者
黄渤有多个影帝头衔在身；“大金牙”夏雨
当年也是最年轻的威尼斯影帝；“胡八一”
的扮演者陈坤、Shirley 杨的扮演者舒淇
及丁思甜的扮演者杨颖（Angelababy），都
是既有颜值又有演技的明星。难怪《寻龙
诀》片方敢在预告片里打出“两千年来最强
摸金组合”的口号。

视觉特效VS作者力挺

题材相同呈现不同 “探险”“闯关”各有亮点

《《九层妖塔九层妖塔》》VSVS《《寻龙诀寻龙诀》》
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本报讯 昨日，从北京传来喜讯，“纪念中国人民
抗日战争暨世界反法西斯战争胜利70周年”全国书
画展评选揭晓，我市农民画家周俊霞选送的《富贵祥
和》工笔牡丹画获书画展一等奖，这也是我省唯一获
此殊荣的农民画家。

此次画展由全国人大机关老年书画研究会、中国
书画研究会等联合举办，在中国人民革命军事博物馆
展出书画作品290幅，其中绘画作品150幅。（王占国）

我市一农民画家作品
获全国书画展一等奖

杭州作为唯一的 2022 年亚运会申办
城市 16 日获得了举办权。2022 年，北京
冬奥会和杭州亚运会的圣火先后在中
华大地上燃烧，那是令人期待的中国体
育年！

尽管社会上对国内城市举办亚运会
看法各异，但记者认为：亚运会不是办不
办的问题，而是如何办的问题！如果有正
确的理念，得当的措施，并充分考虑杭州
民众和国内民众的感受，举办亚运会利远
大于弊。

巴塞罗那举办1992年奥运会后，国际
社会的主流观点是：通过举办奥运会，巴
塞罗那从一个欧洲二流城市蜕变为一个
国际一流城市！此为佐证。北京通过

1990年亚运会和2008年奥运会，对中国国
际形象的提升，对中国经济、社会、文化和
体育的巨大推动也是有目共睹的。

评价一届亚运会是否办得好，最终的
评判标准应是大数据和口碑——杭州市
民和国内民众的口碑。国际社会和国际
奥委会、亚奥理事会的评价固然重要，但
毕竟是第二位的。我们以前有点本末倒
置了。

要赢得民众的口碑，杭州亚运会组织
者应该换一套全新的思路，紧跟国际奥委
会《奥林匹克 2020 议程》的改革思路，重
在节俭办赛、保护环境、民众参与、普及
体育和文化推广上下功夫。为此提出七
条建议。

一是不要去追求什么“历史上最好的
一届亚运会”。办比赛应当量入为出，重
在有特色，而不是高档次。

二是场馆建设够用就好。新建场馆
要小型化且分散在学校、社区，便于赛后
利用和降低维护成本，给老百姓提供休闲
健身的场所。场馆建设不能只想着赛期
16 天，更要顾及赛后 16 年甚至更长时间
的利用效益。

三是赛会运营和城市建设费用一定
要分开，这是国际惯例，不要把两者混为
一谈，让老百姓误以为办一届亚运会要耗
费上百亿元、上千亿元。

四是请保护好我们的西湖，毁坏环境
而图国际参赛者一时之誉，罪不容赦！

五是“行政之手”不要伸得太长，除了
必要的顶层设计和高层协调，还要组建专
业团队去进行场馆建设、市场开发、媒体
运行等。

六是要抛弃“志愿者精英化”的固有
思路，秉承志愿者年龄、结构的多样性和
多元化，改变志愿者选拔成“选美”的现
状，让更多的年轻人、大妈、大叔甚至爷
爷、奶奶也有机会服务于亚运会。举办大
赛，把机会给更多的普通人，是国际惯例，
也是时尚的体育观。

七是在保证大赛运转顺畅的前提下，
要防止“过度安保”“过度交管”，让更多的
民众共享体育的快乐。

（据新华社北京9月16日体育专电）

办好亚运会 要换新理念体育时评

本报讯（记者 高峰）昨日，洛阳毛泽东诗词研
究会成立，来自我市各县（市）区的近百名诗词爱好
者参加了成立会。

毛泽东诗词，既传承了中华古典诗词的传统，又
奏响了时代强音，具有鲜明的时代色彩和强烈的艺
术感染力，是毛泽东思想的重要组成部分；毛泽东诗
词，是中国革命和建设瑰丽的伟大史诗，是中国革命
和建设历程的形象展现。

洛阳毛泽东诗词研究会由我市诗人、作家和朗
诵爱好者共同发起成立。研究会负责人表示，研究
会的成立，为我市诗词爱好者搭建了一个展示、交流
的平台。研究会将深入研究学习毛泽东诗词，推介
优秀诗歌作品，培养诗歌创作新人，更好地传承河洛
诗歌文化、展示河洛诗歌魅力，为建设名副其实中原
经济区副中心城市、实现“中国梦”激发正能量。

洛阳毛泽东诗词
研究会成立


